

Jahresrückblick 2018

So Manchem konnten wir im Rahmen unserer Sprechstunden, die an jedem dritten Donnerstag im Monat stattfinden, helfen, sei es mit einer sprechenden Uhr, einem Spiel für Blinde oder Sehbehinderte, durch Tipps für Angehörige blinder und sehbehinderter Menschen oder durch die richtigen Tipps, wie man Blindengeld beantragen oder einen bestimmten Hilfsmittelantrag an die Krankenkasse begründen muss.

Wir besuchten mehrere Schulen in der Region Aue-Schwarzenberg, um den Schülern viel Interessantes von blinden und sehbehinderten Menschen zu erzählen bzw. zu zeigen. Das Interesse und die Neugier der Kinder waren beeindruckend!

Durch die finanzielle Unterstützung der Erzgebirgssparkasse konnten wir 3D-Karten für blinde und sehbehinderte Menschen zur Orientierung im Straßenverkehr anfertigen lassen.

Die Einrichtung des "Museums für bergmännische Volkskunst" in Schneeberg wird seit Herbst 2018 auch in Punktschrift (wahlweise Voll- oder Kurzschrift) beschrieben. Wir übernahmen den Druck und stimmten die Inhalte mit der Museumsleitung ab.

Für die Gaststätte "Samocca" in Aue übernahmen wir ebenfalls die Fertigung des Punktschriftdrucks und der Großschrift der neuen Speisekarte.

Viele von uns werden noch gern an unsere Fahrten nach Giegeggrün, Festung Königstein und zur Bergkirche St. Marien in Annaberg denken.

Für das FAB Dresden, das Inklusionsnetzwerk Sachsen sowie die HTW Dresden hielten wir Vorträge zum Thema "Barrierefreie Dokumente und Internetseiten".

Dem "Kreisverband der Fahrlehrer Aue-Schwarzenberg" gaben wir wichtige Hinweise für Autofahrer, was diese gegenüber blinden und sehbehinderten Verkehrsteilnehmern beachten sollten.

Wir führten drei Schulungen zur Erkennung von Euromünzen und -scheinen für blinde bzw. sehbehinderte Menschen durch und stießen dabei nicht nur bei unseren Mitgliedern auf Interesse.

Hier nur stichpunktartig einige unserer weiteren Veranstaltungen 2018 im Überblick:

- 23.5.: Minigolf in Bad Schlema
- 22.-24.6.: Wochenendfahrt in die Aura-Pension "Villa Rochsburg"
- 08.08.: Mitwirkung am Tag "Barrierefrei Miteinander - Zueinander" im Bergbaumuseum Oelsnitz

- 06.10.: Vortrag der Verbraucherzentrale Aue zu aktuellen Entwicklungen z.B. im Reiserecht
- 16.11.: Bowling im Icehouse Aue
- 01.12.: Besuch des Weihnachtskonzerts des Blema-Chores "Gerhard Hirsch" Aue e.V."

Eine schöne Abwechslung waren die Wanderungen, die wir gemeinsam mit dem "VdK Bereichsverband ASZ" durchgeführt haben.

Jeden zweiten Mittwoch im Monat haben wir im "Blauen Engel" in Aue gekegelt. Künftig kegeln wir donnerstags.

Jeden dritten Mittwoch im Monat war Info-Stammtisch im "Samocca" Aue. Ein Thema war z.B.: "Wandern mit Sehbehinderung = Weiße Stöcke, Wanderkugel, Kompass, Navi"